
Derrotando Irati e Guarapuava no futsal e vôlei masculino, as equipes retornaram com o ouro
e aguardam a próxima fase. “Além de trazer um título brilhante, estamos formando caráter

e cidadania”, disse o secretário Rafael Nascimento

Jojup’s: em conquista histórica Laranjeiras 
garante a classificação para macrorregional 

P. 02 e 09

Dia de Cooperar em Porto Barreiro
reúne mais de 127 duplas

Em parceria com as cooperativas Coasul e Coprossel, a agência local da Sicredi realizou o 2º
Torneio de Pênalti e 0 1º de Vôlei de Praia. O valor arrecadado foi destinado à paróquia
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ME ESCANEIE

Acesse o Correio 
do Povo na internet

RU será 
gratuito para 

indígenas, 
quilombolas e 

estudantes com 
IVS na Faixa I

UFFS
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Parceria entre 
prefeitura e 

Itaipu Binacional 
modernizará escola 

Com recursos que chegam até 
R$ 1,9 milhão, a reforma prevê a 
reestruturação de todo o prédio, 

priorizando a segurança e o 
conforto dos alunos

P. 06

Campanha do 
Agasalho beneficia 

mais de 300 
famílias 

A distribuição foi feita por meio de 
um brechó gratuito, realizado na 

última sexta-feira, no Clube Rancho 
Alegre. A arrecadação continua na 

secretaria de Assistência Social
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LARANJEIRAS EVENTO BENEFICENTE CORONEL VIVIDA



02 TERÇA-FEIRA (11)
JUNHO DE 2024 “ENTRE ASPAS”

TÚNEL DO TEMPO
11 de junho

1917 — Rei Alexandre assume 
o trono da Grécia depois que 
seu pai, Constantino I, abdica 
sob pressão dos exércitos alia-
dos que ocupam Atenas.
1935 — O inventor Edwin Ar-
mstrong faz a primeira de-
monstração pública de trans-
missão de FM nos Estados 
Unidos em Alpine, Nova Jérsei.
1937 — Grande Expurgo: a 
União Soviética sob Joseph 
Stalin executa oito líderes do 
exército.
1938 — Segunda Guerra Sino-
-Japonesa: começa a Batalha 
de Wuhan.
1942 — Segunda Guerra Mun-
dial: os Estados Unidos con-
cordam em enviar ajuda do 
Lend-Lease para a União Sovi-
ética.
1943 — A aviação aliada ataca 
Düsseldorf, na Alemanha.
1949 — Harry Truman, presi-
dente dos Estados Unidos, se 
pronuncia pelo rearmamento 
na Europa e contra toda redu-
ção dos créditos do Plano Mar-
shall.
1955 — Oitenta e três espec-
tadores morrem e pelo menos 
100 ficam feridos depois que 
um Austin-Healey e um Merce-
des-Benz colidem nas 24 Ho-
ras de Le Mans, o mais mortífe-
ro acidente do automobilismo.
1962 — Frank Morris, John An-
glin e Clarence Anglin suposta-
mente se tornam os únicos pri-
sioneiros a escapar da prisão 
na ilha de Alcatraz.
1963 — Monge budista Thích 
Quảng Đức se queima com 
gasolina em um agitado cruza-
mento de Saigon para protes-
tar contra a falta de liberdade 
religiosa no Vietnã do Sul.
1996 — Explosão no Osasco 
Plaza Shopping
1998 — Compaq Computer 
paga US$ 9 bilhões pela Digi-
tal Equipment Corporation na 
maior aquisição de alta tecno-
logia.
2001 — Timothy McVeigh é 
executado por seu papel no 
Atentado de Oklahoma City.
2004 — A sonda Cassini-Huy-
gens atinge a máxima aproxi-
mação da lua de Saturno, Febe.
2008 — Lançado em órbita o 
Telescópio Espacial Fermi de 
Raios Gama.
2008 — O Sport Club do Recife 
se consagra campeão da Copa 
do Brasil pela primeira vez.
2010 — Começa na África do 
Sul a primeira Copa do Mundo 
FIFA em continente africano.

VIAJE PARA SÃO PAULO COM
A PRINCESA DOS CAMPOS
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A cidade de Laranjeiras está 
em clima de festa após o 
retorno triunfante de sua 

delegação do Jogos da Juven-
tude (Jojup’s) em São Mateus 
do Sul no último domingo (09). 
A conquista de dois ouros e uma 
classificação histórica no futsal 
e vôlei masculinos coroou o tra-
balho e dedicação dos atletas, 
treinadores e comissão técnica, 
consolidando a posição de des-
taque do município no cenário 
esportivo regional.

No vôlei, a equipe laranjei-
rense reafirmou sua hegemonia 
regional, conquistando o bicam-
peonato com vitórias contunden-
tes sobre Irati e Guarapuava. A 
campanha impecável, repetindo 
o feito de 2023, demonstra a ex-
celência técnica e o entrosamen-
to dos jogadores, além da serie-
dade e profissionalismo.

No futsal, a vibração foi ain-
da maior, pois a equipe garan-
tiu a tão sonhada classificação 
para a macrorregional. Essa 
conquista, fruto da perseveran-
ça e do esforço contínuo dos 

atletas e da comissão técnica, 
abre portas para novos desa-
fios e a oportunidade de repre-
sentar Laranjeiras em um nível 
ainda mais alto da competição.

A partir de agora, a delega-
ção se prepara para os novos 
desafios da macrorregional em 
Prudentópolis, onde enfrenta-
rá equipes de grandes centros 
como Curitiba. A intensificação 
da competição não diminui o or-

gulho e a alegria pela 
conquista da vaga, 
pois cada etapa 
vencida representa 
um passo importan-

te na jornada de cres-
cimento e desenvolvimento 
do esporte em Laranjeiras.

As vitórias em São Ma-
teus do Sul transcendem 
o âmbito esportivo, simbo-
lizando a força de vonta-
de, a união e o espírito de 
superação da comunida-
de laranjeirense. Cada sa-
que, drible e gol refletem 
o trabalho, a disciplina e o 
sonho coletivo de alcan-
çar o sucesso.

É fundamental, portan-
to, que essas conquistas 

sejam celebradas com entusias-
mo e reconhecimento. É hora de 
aplaudir o esforço dos atletas, 
treinadores, comissão técnica e 
todos os envolvidos que contri-
buíram para este momento his-
tórico. Que essas vitórias sirvam 
como um lembrete constante de 
que, com determinação, união e 
trabalho em equipe, Laranjeiras 
pode alcançar voos cada vez 
mais altos no cenário esportivo 
regional e estadual. Que venham 
mais competições, mais desafios 
e, certamente, mais motivos para 
celebrar a garra e o talento.

Laranjeiras triunfa no Jojup’s
EDITORIAL

Cada saque, 
drible e 
gol refletem 
o trabalho, a 
disciplina e o 
sonho coletivo 
de alcançar o 
sucesso
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Mais segurança  
nas estradas

Uma parceria boa é aquela na qual todas as 
partes saem ganhando. Esse é o caso da relação 
entre o SENAR-PR e o Departamento de Trânsito do 
Paraná (Detran-PR), que há mais de 20 anos leva 
conhecimento de qualidade para os profissionais do 
volante, proporcionando mais segurança no trânsito e 
nas estradas do Paraná.

Por meio da capilaridade do SENAR-PR, que 
abrange uma rede formada por sindicatos rurais, sedes 
regionais da entidade e centros de treinamento (CTAs), 
é possível capacitar condutores em todas as regiões 
do Estado. Hoje existem 54 salas equipadas para a 
realização dos cursos do Detran-PR instaladas em 
sindicatos rurais e no CTA de Ibiporã.

Os cursos oferecidos por meio desta parceria são 
voltados a pessoas que desejam ampliar sua formação 
profissional ou para produtores que necessitam dessas 
habilitações para desenvolver suas práticas diárias, como 
transporte de máquinas ou de trabalhadores rurais.

Atualmente, são ofertadas quatro formações 
voltadas à condução de veículos especiais: “Cargas 
indivisíveis”; “Movimentação de Produtos Perigosos 
(MOPP)”; “Coletivo de passageiros” e “Veículos 
de emergência”. Além destas, existem cursos de 
“reciclagem” dessas modalidades, uma vez que essas 
habilitações precisam ser renovadas a cada cinco anos. 
Outra facilidade são os cursos de “aproveitamento”, por 
meio dos quais os condutores podem aproveitar a carga 
horária dos conteúdos comuns de uma formação para 
fazer outra especialização.

Acesse os cursos do Detran-PR realizados pelo 
SENAR-PR no link: sistemafaep.org.br/cursos-busca/

sistemafaep.org.br



A secretaria de Assistên-
cia Social e Segurança 
da Família distribuiu 

roupas arrecadadas na Cam-
panha do Agasalho, benefi-
ciando mais de 300 pessoas 
na última sexta-feira (07). O 
evento, realizado no Rancho 
Alegre, foi marcado pela orga-
nização e pelo apoio maciço 
da população e do comércio 
local.

Expectativa superada
De acordo com o secretário 

Osmar Daga, a campanha des-
te ano superou todas as ex-
pectativas. “Sucesso absoluto, 
nossa Campanha do Agasalho 
teve grande adesão da popu-
lação e do comércio, além de 
alguns estabelecimentos de 
ensino que fizeram seus baza-
res e encaminharam as sobras 
para a ação social. A arreca-
dação foi muito grande, con-
seguimos arrecadar além do 
que esperávamos, o que nos 
permitiu atender ainda mais fa-
mílias”, destaca Daga.

Na sexta-feira, um brechó 
gratuito foi organizado no Ran-
cho Alegre, local e cedido para 
o evento. As roupas foram se-
paradas por tamanho, idade e 
tipo de peça, permitindo que 
as famílias escolhessem com 
facilidade os itens de que mais 
necessitavam. Além disso, fo-
ram disponibilizados calçados, 
bolsas e mais ítens “Criamos 
uma estrutura para que a pes-

soa chegasse ali e pudesse 
ser bem atendida e com rapi-
dez. Distribuímos senhas e o 
atendimento foi muito tranqui-
lo”, explica o secretário.

Outro ponto frisado é a 
transparência em todos os 
processos, desde a campanha 
até o brechó. “Realizamos um 
processo de análise criterio-
sa para definir quem poderia 
participar da distribuição de 
roupas. Esta ação tem como 
objetivo aquecer o inverno 
daqueles que realmente pre-
cisam. Em nenhum momento 
houve a intenção de excluir 
quem necessitasse de ajuda. 
Todo o processo foi conduzido 

com total transparência”.

Continuação
da campanha

Embora a grande distribui-
ção tenha ocorrido na última 
sexta-feira, a Campanha do 
Agasalho segue em pleno vi-
gor. A Secretaria de Assistên-
cia Social continua a receber 
doações nos pontos de coleta 
espalhados pela cidade e re-
aliza coletas domiciliares para 
facilitar a contribuição da co-
munidade. “Temos um brechó 
permanente na ação social, 
onde as famílias podem con-
tinuar escolhendo o que preci-

sam”, informa Daga.
 Além disso, a secretaria 

mantém um trabalho contínuo 
de triagem e distribuição, ga-
rantindo que os donativos che-
guem às famílias que mais ne-
cessitam. “A campanha não tem 
data para terminar e se adapta 
às necessidades da população, 
reforçando o compromisso com 
a solidariedade e o bem-estar 
social”, completa.

Gratidão e
reconhecimento

O secretário fez questão 
de agradecer a todos os en-
volvidos na campanha. “O 
momento é de gratidão. Agra-
decemos às pessoas que co-
laboraram com a campanha, 
ao comércio, às escolas e à 
equipe da Ação Social. Agra-
decemos também ao prefeito 
Berto Silva e ao Scarpari pelo 
incentivo. Esperamos continu-
ar atendendo quem precisa e 
quem sabe, no ano que vem, 
fazer algo ainda melhor”.

Para ele, a Campanha do 
Agasalho e o brechó demons-
tram a força da solidariedade 
da comunidade, proporcio-
nando conforto e alento às 
famílias vulneráveis durante 
o inverno. “A ação segue até 
que todos os donativos sejam 
distribuídos, reafirmando o 
compromisso da cidade com 
o bem-estar de seus morado-
res”, conclui.

Campanha do Agasalho beneficia mais
de 300 famílias em Laranjeiras do Sul

A distribuição foi feita por meio de um brechó gratuito, realizado na última sexta-feira, no 
Clube Rancho Alegre. A arrecadação continua na secretaria de Assistência Social
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Na última sexta-feira (07), 
o grupo Teatro Unifica-
do de Laranjeiras do 

Sul (Tuls), em parceria com o 
Conselho Municipal de Cultu-
ra, realizou a pré-estreia do 
documentário ‘História do Te-
atro em Laranjeiras do Sul’. O 
evento marca o início de uma 
série de exibições gratuitas 
que prometem aproximar a 
arte da comunidade.

A partir desta quinta-feira 
(13), o documentário será exi-
bido em diversos bairros, co-
munidades do interior, no cine 
teatro e na Universidade Fe-
deral da Fronteira Sul (UFFS). 
Com direção da jornalista e 
atriz, Serli Andrade e produzi-
do pelo Tuls por meio da Lei 
Paulo Gustavo, o documentá-
rio resgata a rica história do 
teatro em Laranjeiras do Sul, 
destacando a trajetória de três 
importantes grupos teatrais da 
cidade desde os anos 1960: 
Grupo de Teatro Dagostin, 
Grupo de Teatro Utopia e o 

próprio Tuls.

Cronograma das exibi-
ções

A comunidade de Laranjei-
ras do Sul e regiões próximas 
terão a oportunidade de assis-
tir ao documentário em várias 
sessões gratuitas, distribuí-
das ao longo do próximo mês. 
Confira o roteiro completo:

13 de junho - 19 horas: 
UFFS - Auditório do Bloco dos 
Professores

14 de junho - 19 horas: 
Bairro Presidente Vargas - Es-
cola Municipal Teotônio Vilela

15 de junho - 15 horas: 
Bairro São Miguel - Associa-
ção de Moradores/Pavilhão 
da Igreja

19 de junho - 19 horas: As-
sentamento 8 de Junho - As-
sociação 8 de Junho

21 de junho - 19 horas: 
Bairro Bancários/Santo Antô-
nio de Pádua - Clube de Mães

22 de junho - 19 horas: 
Comunidade de Erval Grande 

- Associação de Moradores
23 de junho - 15 horas: 

Bairro Palmeiras - Centro Co-
munitário

5 de julho - 19 horas: Co-
munidade de Alto São João - 
Centro Comunitário

13 de julho - 16 e 20 ho-
ras: Cine Teatro Iguassu

Resgate
histórico e cultural
Para Serli Andrade, dire-

tora do documentário, este 
projeto é uma forma de man-
ter viva a memória cultural da 
cidade e inspirar novas gera-
ções a se envolverem com o 
teatro. “É um orgulho poder 
contar essa história e ver 
como o teatro tem sido uma 
força transformadora em nos-
sa comunidade. Esperamos 
que este documentário motive 
ainda mais pessoas a partici-
parem e valorizarem a nossa 
cultura”, afirma Serli.

Documentário do Tuls terá exibições 
gratuitas na cidade e no interior

Assessoria

As roupas foram separadas por tamanho, idade e tipo de peça, permitindo que 
as famílias escolhessem com facilidade os itens de que mais necessitavam

*Por Cláudio Rieke

Gostamos de dizer 
que somos democráticos, 
mas queremos que nossa 
verdade prevaleça. David 
Mitchell disse certa vez 
que “Há tantas verdades 
quanto há homens. De 
vez em quando chego a 
vislumbrar uma Verdade 
mais verdadeira, escondida 
por trás de simulacros 
imperfeitos de si própria, 
mas, à medida que me 
aproximo, ela se move, 
mergulhando mais fundo no 
pântano da cizânia”.

As verdades são 
particularizações da 
realidade que pode ser 
objetivamente apreendida 
por qualquer pessoa. A 
questão está nas pessoas 
aceitarem que vivemos 
numa sociedade com 
liberdade de expressão 
e que todas as posições 
devem ser respeitadas. A 
supressão da liberdade de 
expressão é um passo em 
direção ao totalitarismo 
tão caro àqueles que não 
suportam pensamentos 
divergentes e que desejam 
transformar o mundo a sua 
imagem e semelhança.

Portanto, não basta 
ouvirmos, balançarmos 
a cabeça, fazermos de 
conta que entendemos 
e, após isso, expormos 
nossas ideias como se 
nada houvesse sido 
anteriormente dito pela outra 
pessoa. Um comportamento 
que é necessário ser 
desenvolvido é o respeito 
pelo outro, apesar de que 
respeito não implica parcial 
nem total aceitação pelas 
ideias expostas pela outra 
pessoa.

Viver em sociedade é um 
permanente enfrentamento 
de diferentes vontades de 
diferentes pessoas que 
permeiam a sociedade e 
que nos mantém imersos 
em constante contradição. 
Ser tolerante e democrático 
é aceitar a possibilidade das 
ideias, por nós concebidas, 
de serem contraditadas 
por outros. Mas, ser 
tolerante não é se deixar 
temerosamente influenciar, 
mas utilizar-se de empatia 
e ver na outra ideia uma 
possibilidade de sucesso. 
O aperfeiçoamento ocorre 
através do ensaio e 
erro. Acertar é bom, mas 
aprender a fazer melhor 
refletindo sobre o erro 
cometido também leva ao 
sucesso.

Jure et facto.

Pessoas e suas 
verdades

Reflexões
Jurídicas e 
a Vida

*Formado em Psicologia e Direito 
envelope claudioluisrieke@gmail.com

HISTÓRIA DO TEATRO

O lançamento foi realizado na UFFS, na última sexta-feira (07)

Jakeline Buratti - Rádio Campo Aberto



O Ministério da Educação (MEC) 
decidiu suspender a criação 
de novos cursos de gradua-

ção a distância, além de novas va-
gas e polos EAD, até 10 de março 
de 2025. A decisão foi formalizada 
através da portaria 528, publicada 
no Diário Oficial da União e assina-
da pelo ministro Camilo Santana. 
Esta ação faz parte de uma revisão 
do marco regulatório da educação 
a distância, que buscará estabele-
cer novos referenciais de qualidade 
para esses cursos, com previsão de 
conclusão até 31 de dezembro de 
2024.

Nos últimos anos, a educação a 
distância cresceu significativamente 
no Brasil, atendendo 4,3 milhões de 
alunos. Este modelo oferece uma 
alternativa mais acessível e flexível 
para aqueles que precisam conci-
liar trabalho e estudo. No entanto, 
há preocupações sobre a qualidade 
dos cursos oferecidos, incluindo in-
fraestrutura inadequada para aulas 
remotas e suporte aos alunos, além 
de uma oferta limitada de experiên-
cias práticas, o que é crucial para a 
formação de novos profissionais.

Nova medida
Em resposta a essas críticas, 

o MEC implementou uma nova 
regra que exige pelo menos 50% 

de aulas presenciais para cursos 
de licenciatura, visando melhorar 
a formação de professores. A por-
taria 528 especifica que a suspen-
são não se aplica aos cursos de 
instituições públicas vinculadas 
a políticas e programas governa-
mentais. Essa decisão reflete a 
necessidade de revisar e fortale-
cer os critérios de qualidade para 
a educação a distância no país.

Para apoiar essa revisão, o 
MEC planeja retomar, ainda em 
junho, um processo de reuniões 
com gestores, especialistas, con-
selhos federais e representantes 
das instituições de educação su-
perior. O objetivo é aprofundar o 
debate sobre a oferta de cursos 
a distância e revisar as regras 
de credenciamento, autorização, 
avaliação, e os parâmetros de 

qualidade da educação a distân-
cia. Este diálogo público visa es-
tabelecer diretrizes mais robustas 
e alinhadas às necessidades do 
mercado e da sociedade.

Qualidade
Durante o período de revi-

são regulatória, o MEC também 
retomará processos suspensos 
pela portaria 2.041, de 29 de no-
vembro de 2023, que havia inter-
rompido a autorização de novos 
cursos superiores EAD. Esta ini-
ciativa faz parte de um esforço 
mais amplo do MEC para asse-
gurar que a educação a distân-
cia no Brasil ofereça qualidade 
e relevância, preparando melhor 
os alunos para o mercado de tra-
balho e atendendo às demandas 
educacionais do país.

Ministério da Educação 
(MEC) e o Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesqui-

sas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep) prorrogaram em uma se-
mana o período de inscrições do 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) 2024. O prazo, que termi-
naria nesta última sexta-feira, (07) 
foi ampliado para a próxima sexta, 
(14). Neste contexto, outras datas 
que fazem parte do cronograma 
do exame também foram ajus-
tadas. As solicitações de atendi-
mento especializado e tratamento 
por nome social também vão até 
14 de junho. O pagamento da 
taxa de inscrição segue até 19 de 
junho. O Inep aplicará as provas 
em 3 e 10 de novembro, nas 27 
unidades da Federação.

“Com essa decisão, nós 
queremos ampliar ainda mais 
as oportunidades para que os 
jovens façam o Enem, que é a 
porta de entrada para a gradu-
ação. Estudantes do Rio Gran-
de do Sul e de todo o Brasil 
agora têm mais uma semana 
para se inscrever, pela Pági-
na do Participante. Quem está 
concluindo o ensino médio em 
escola pública não paga taxa 
de inscrição”, anunciou o mi-
nistro de Estado da Educação, 
Camilo Santana.

Balanço
Estados como Alagoas, Ama-

pá, Bahia, Ceará, Distrito Fede-
ral, Espírito Santo, Goiás, Pará, 
Paraíba, Pernambuco, Piauí, Rio 
Grande do Norte e Sergipe já es-
tão com praticamente todos os 
concluintes da rede pública de 
ensino médio inscritos no Enem. 
Mesmo no Rio Grande do Sul, 
que enfrenta as dificuldades em 
função da tragédia climática, já 
são mais de 70% dos formandos 
da rede pública inscritos.

Orientações
Para realizar a inscrição, é 

necessário acessar a Página do 

Participante com o login único do 
Gov.br. Quem não lembra a se-
nha da conta pode recuperá-la a 
partir das orientações da própria 
plataforma. A aprovação da isen-
ção da taxa ou da justificativa de 
ausência, na edição de 2023, 
não significa que a inscrição para 
o Enem 2024 foi realizada auto-
maticamente. É necessário se 
inscrever no exame para partici-
par. O portal do Inep conta com 
uma página em que é possível 
encontrar as principais orienta-
ções para os participantes do 
Enem. Há também uma seção 
destinada às perguntas frequen-
tes sobre o exame. Com isso, os 

interessados podem conferir os 
questionamentos mais comuns e 
os respectivos esclarecimentos.

Taxa
Quem não é isento deve 

pagar a taxa de inscrição, que 
continua no valor de R$ 85. Ela 
pode ser paga por boleto (gera-
do na Página do Participante), 
Pix, cartão de crédito, débito em 
conta-corrente ou poupança (a 
depender do banco). Para pagar 
por Pix, basta acessar o QR code 
que consta no boleto.

Enem
O Exame Nacional do En-

sino Médio avalia o desempe-
nho escolar dos estudantes ao 
término da educação básica. 
Ao longo de mais de duas dé-
cadas de existência, o Enem 
se tornou a principal porta de 
entrada para a educação su-
perior no Brasil, por meio do 
Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) e de iniciativas como o 
Programa Universidade para 
Todos (Prouni).

Instituições de ensino pú-
blicas e privadas utilizam o 
Enem para selecionar estu-
dantes. Os resultados são uti-
lizados como critério único ou 
complementar dos processos 
seletivos, além de servirem 
de parâmetro para acesso 
a auxílios governamentais, 
como o proporcionado pelo 
Fundo de Financiamento Es-
tudantil (Fies).

Os resultados individuais 
do Enem também podem ser 
aproveitados nos processos 
seletivos de instituições por-
tuguesas que possuem convê-
nio com o Inep para aceitarem 
as notas do exame. Os acor-
dos garantem acesso facilita-
do às notas dos estudantes 
brasileiros interessados em 
cursar a educação superior 
em Portugal.

O Conselho Universitário (Con-
suni) publicou a Resolução 
n° 170/2024, que define os 

grupos de estudantes isentos da co-
brança dos tíquetes de refeições nos 
restaurantes universitários (RUs) da 
UFFS. De acordo com o documen-
to, a isenção será garantida para os 
estudantes ingressantes por meio 
de cotas, até que seu Índice de Vul-
nerabilidade Socioeconômica (IVS) 
seja calculado, para imigrantes in-
gressantes na graduação com visto 
humanitário, e para indígenas, qui-
lombolas e demais estudantes com 
IVS na Faixa I.

Segundo a resolução, com ex-
ceção dos estudantes indígenas e 
quilombolas, para manter a isenção, 
os ingressantes deverão preencher 
e manter ativo o cadastro socioeco-
nômico, caso contrário, perderão o 
direito à isenção. Aqueles que, após 
o cálculo do IVS, se enquadrarem 
na Faixa II, terão um desconto de 
50% nos tíquetes do RU.

Permanência estudantil
O pró-reitor de Assuntos Estu-

dantis, Clóvis Alencar Butzge, ex-
plica que, “além dos impactos or-
çamentários, a decisão do Consuni 
implicará ajustes no sistema do RU, 
cadastramento dos beneficiários, 
ajustes na relação contratual com 
as empresas que fornecem alimen-
tação nos RUs, entre outras ações. 

Por isso, o Consuni concedeu 90 
dias para que a medida passe a vi-
gorar efetivamente”.

Para Butzge, “a decisão do Con-
suni é um grande avanço na política 
de alimentação saudável e segura 
para a comunidade acadêmica da 
UFFS. Os restaurantes universitá-
rios são um importante equipamento 
da permanência estudantil, sendo 
uma política universal, pois todos os 
estudantes de graduação e pós-gra-
duação têm parte de suas refeições 
subsidiadas e, a partir da implanta-
ção da decisão do Consuni, os es-
tudantes mais vulneráveis socioeco-
nomicamente terão subsídio total”.

O presidente do Consuni e reitor 
da UFFS, João Alfredo Braida, afir-
ma que “estamos avançando nos 
compromissos que assumimos na 
nossa campanha, de fortalecer as 
ações de permanência estudantil. O 
movimento indígena pedia gratuida-
de do RU aos estudantes indígenas 
de Chapecó, com isso aceleramos 
os estudos que já vínhamos fazen-
do na reitoria de isentar os estudan-
tes mais vulneráveis e levamos ao 
Consuni a proposta que contempla 
todos os estudantes indígenas e 
quilombolas da Universidade e os 
demais estudantes de IVS I, que 
são os mais vulneráveis. Estamos 
muito felizes que o Consuni tenha 
acolhido, e até melhorado, a propos-
ta, garantindo mais este avanço na 
política de alimentação”.

Inscrições do Enem 2024 
seguem até esta sexta-feira

O ministro de Estado da Educação, Camilo Santana, afirma que a prorrogação
é para que os jovens tenham mais oportunidades
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O Inep aplicará as provas em 3 e 10 de novembro, nas 27 unidades da Federação

MEC suspende criação de
cursos a distância até 2025

RU da UFFS será gratuito para indígenas, 
quilombolas e estudantes com IVS na Faixa I

Roberto Moreyra/Agência O Globo

Esta ação faz parte de uma revisão do marco regulatório da educação a distância, 
que buscará estabelecer novos referenciais de qualidade para esses cursos

Reprodução/Uninter



No último sábado (08), 
Porto Barreiro foi palco 
do 2º Torneio de Pênal-

tis e do 1º Torneio de Vôlei de 
Praia, promovidos pela Sicredi 
Grandes Lagos PR/SP como 
parte das celebrações do 
‘Dia de Cooperar’. O evento, 
que faz parte do cronograma 
da instituição financeira em 
comemoração ao Dia Inter-
nacional do Cooperativismo, 
conhecido como DIA C, reuniu 
centenas de participantes e 
teve um caráter beneficente.

Iniciativa
De acordo com o geren-

te da agência local da Sicre-
di, Edinei Zimbro, a ideia do 
Torneio de Pênaltis surgiu em 
2023 como uma forma de unir 
o esporte, que é uma forte tra-
dição no município, com ações 
cooperativas. “Para realizar 
o evento, firmamos parcerias 
com as Cooperativas Coasul e 
Coprossel e recebemos apoio 
da secretaria de Esportes, que 
forneceu o espaço e o material 
esportivo. O primeiro evento 
superou nossas expectativas”, 
comenta Zimbro.

Em 2024, a parceria foi re-

novada, agora com um impor-
tante reforço: a inclusão do Nú-
cleo Feminino Coprossel, que 
propôs a adição de uma nova 
modalidade, o Vôlei de Praia 
Feminino. “Tudo ocorreu con-
forme o planejado e o evento 
foi um sucesso. No torneio de 
pênaltis, tivemos 113 duplas 

distribuídas em diversas cate-
gorias, enquanto na estreia do 
vôlei de praia contamos com 
a participação de 14 equipes”, 
destaca o gerente.

Valor destinado
O evento deste ano tam-

bém teve um forte cunho be-
neficente. A receita gerada foi 
destinada à Paróquia Imacu-
lada Conceição Auxiliadora, 
que ficou responsável pela 
copa e cozinha do evento. A 
arrecadação líquida de R$ 6 
mil já foi totalmente repassa-
da à paróquia, que se com-

prometeu a investir os recur-
sos em obras que beneficiem 
a comunidade local.

Zimbro fez questão de res-
saltar o empenho dos colabo-
radores e parceiros na reali-
zação do evento. “Avaliamos 
o evento como um sucesso. 
Isso só foi possível graças à 
dedicação dos colaborado-
res, que trabalharam nos mí-
nimos detalhes”, afirma.

Prêmios
Além das competições, 

foram distribuídos R$1.251 
em prêmios, além de cestas 
elaboradas pelos organizado-
res como incentivo. A repre-
sentante do Comitê Mulher 
do Sicredi também teve um 
papel fundamental no suces-
so do evento. “O 2º Torneio 
de Pênaltis e o 1º Torneio de 
Vôlei de Praia em Porto Bar-
reiro não só proporcionaram 
um dia de esporte e diversão, 
mas também reforçaram os 
valores de cooperação e so-
lidariedade que são a base 
do Dia de Cooperar”, finaliza 
Edinei.

Na última semana, a Es-
cola Municipal do Campo 
Norberto Serápio Ferrei-

ra, de Pinhão, recebeu uma 
grande notícia. Em uma visita 
do prefeito Valdecir Biasebetti, 
acompanhado pelo secretário 
de Educação e Cultura, João 
Maria Camargo, e pelo gestor 
de convênios, Valdir Amaral 
Lima, foram entregues à direto-
ra Elizete de Fátima Ramos os 
recursos do programa ‘Sala de 
Recursos Multifuncionais’, des-
tinados ao atendimento educa-
cional especializado.

Importância
O programa Sala de Re-

cursos Multifuncionais tem 
como objetivo equipar salas 
de recursos em escolas públi-
cas municipais, estaduais e do 
Distrito Federal, visando ofere-
cer atendimento educacional 
especializado. Os recursos 
podem ser utilizados para ad-
quirir materiais pedagógicos, 
cadeiras de rodas, bebedou-
ros acessíveis, produtos de 
tecnologia assistiva, equipa-
mentos e outros materiais que 
contribuam para a inclusão de 
alunos com necessidades es-

peciais, em conformidade com 
o Programa Escola Acessível.

Durante a entrega, o pre-
feito Valdecir Biasebetti res-
saltou a importância da ini-
ciativa: “Esse programa é 
fundamental para garantir que 
todos os alunos tenham aces-
so a uma educação de quali-
dade, independentemente de 
suas necessidades específi-
cas. Estamos comprometidos 
em oferecer um ambiente in-
clusivo e bem equipado para 
nossos estudantes.”

O secretário de Educação e 
Cultura, João Maria Camargo, 
destacou: “A implantação des-
sas salas de recursos multifun-
cionais é um grande avanço para 
a educação inclusiva em nosso 

município. Equipar nossas esco-
las com esses recursos assegu-
ra que todos os alunos possam 
desenvolver suas habilidades e 
potencialidades ao máximo.”

Funcionamento
O monitoramento do Pro-

grama nas Unidades Execu-
toras (UEx) será realizado via 
PDDE Interativo, por meio de 
relatórios de execução das 
atividades. O Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Edu-
cação (FNDE) é responsável 
pelos repasses das Ações In-
tegradas às UEx das escolas 
beneficiárias, conforme listas 
submetidas pelas Secretarias 
do MEC, após a validação das 
escolas.

05TERÇA-FEIRA (11)
JUNHO DE 2024PELA CANTU

Escola do Campo de Pinhão é beneficiada 
pelo programa Sala de Recursos

PORTO BARREIRO

Torneio de Pênaltis e Vôlei de Praia repassa 
R$ 6 mil à paróquia Imaculada Conceição 

O evento faz parte do Dia de Cooperar da Sicredi, e teve como parceiros
as cooperativas Coasul e Coprossel. Mais de 127 duplas participaram da competição

Assessoria

Da esquerda para direita, o gerente da Coprossel Leandro Volf, a dupla Noahn e Igor, o representante da Coasul, Leandro 
Marangoni, o gerente da agência Edinei Zimbro e as representantes do Núcleo Feminino Clarinda, Eliane e Simone

A Junta de Serviço Militar 
de Três Barras do Para-
ná informa que os jovens 

do sexo masculino que comple-
tam 18 anos até o final de 2024 
têm até o dia 30 de junho para 
realizar o alistamento militar. O 
processo pode ser feito de for-
ma preferencialmente on-line. 

Dever 
Os jovens que não reali-

zarem o alistamento dentro 
do prazo estipulado deverão 
comparecer à Junta de Ser-
viço Militar, pagar uma mul-
ta e realizar o alistamento 
posteriormente. Para aque-
les que optarem pelo alis-
tamento presencial, a Junta 
Militar está localizada na 
prefeitura, Nº 245 - Centro. 
Os documentos necessários 
para o alistamento presen-
cial incluem um documento 
de identificação original com 
foto (como RG, CNH, pas-
saporte, carteira de trabalho 
ou certidão de nascimento), 
CPF e um comprovante de 
residência atualizado.

É importante lembrar que, 
conforme previsto no Artigo 

143 da Constituição Federal 
de 1988, o alistamento militar 
é obrigatório para todos os 
brasileiros do sexo masculi-
no. O serviço militar é consi-
derado um dever de todos os 
cidadãos brasileiros e consis-
te no exercício de atividades 
específicas desempenhadas 
pelas Forças Armadas, in-
cluindo a Marinha, o Exército 
e a Aeronáutica. Em tempos 
de paz, a responsabilidade 
com o serviço militar começa 
em 1º de janeiro do ano em 
que o cidadão completa 18 
anos e persiste até 31 de de-
zembro do ano em que com-
pletar 45 anos.

Para alistar-se, esca-
neie o Qr-Code:

Jovens devem realizar
alistamento militar até 30 de junho

TRÊS BARRAS 

Visita do prefeito (à direita), junto da diretora e representantes da Educação

Assessoria



Na noite do último dia (06), 
a prefeitura de Coronel 
Vivida promoveu uma 

reunião com os pais dos alunos 
da Escola Municipal Juventino 
Rufato. O encontro teve como 
propósito apresentar o projeto 
abrangente de modernização 
da instituição de ensino. Esti-
veram presentes o prefeito An-
derson Manique Barreto, a se-
cretária de Educação, Cultura 
e Desporto, Grasieli Cerbato, 
diretores da escola, além das 
engenheiras da prefeitura de 
Coronel Vivida.

A reforma é um empreendi-
mento que contará com recur-
sos substanciais provenientes 
da Itaipu Binacional, no valor 
de R$ 1.635.708,82, além de 
uma contrapartida da adminis-
tração municipal no montante 
de R$ 288.654,50.

Modernização
Os principais aspectos do 

projeto são os seguintes:
• Sustentabilidade: A estrutu-
ra do telhado será reforçada 
para a instalação de placas de 
energia solar, seguindo as di-
retrizes da Itaipu.
• Tratamento de esgoto: Será 
implementado um biodigestor 
para o pré-tratamento do esgo-
to, contribuindo para a preser-
vação do meio ambiente.

• Reutilização da água: Uma 
cisterna será instalada para 
reutilizar a água da chuva, 
promovendo o uso eficiente 
dos recursos hídricos.
• Aumento da área verde: A 
cobertura verde da escola 
será expandida, proporcionan-
do maior absorção de calor 
e oferecendo sombra para o 
parquinho das crianças, além 
de promover um ambiente 
mais agradável.
• Segurança: A área adminis-
trativa será realocada visando 
aprimorar a segurança das 

crianças, garantindo um am-
biente propício ao aprendiza-
do.
• Reforma do piso: Está pre-
vista a substituição completa 
dos pisos, visando à melhoria 
das condições estruturais da 
escola.
• Nova pintura: A escola re-
ceberá uma nova pintura, re-
vitalizando sua estética e ga-
rantindo um ambiente mais 
acolhedor e agradável.
• Iluminação natural: As ja-
nelas serão ampliadas para 
maximizar a entrada de luz 

natural nas salas de aula, 
proporcionando um ambiente 
mais saudável e propício ao 
aprendizado.
• Prevenção de incêndio: Será 
implementado um projeto de 
prevenção de incêndio de alta 
qualidade, assegurando a se-
gurança de todos os frequen-
tadores da escola.
• Acessibilidade: A escola será 
totalmente adaptada para ga-
rantir acessibilidade a todos, 
promovendo a inclusão e a 
igualdade de oportunidades.

Coronel Vivida modernizará 
Escola Municipal Juventino Rufato

A reforma contará com recursos provenientes da Itaipu Binacional, no valor de R$ 
1.635.708,82, além de uma contrapartida da administração municipal de R$ 288.654,50
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Divulgação

Temos diversas formas de 
auxiliar:

suprimir a penúria;
estender a beneficência;
criar a generosidade
consolar o sofrimento.
Existe porém, uma delas ao 

alcance de todos e que pode 
ser largamente exercida em

qualquer lugar: o donativo 
da calma nos momentos 
atribulados da vida. Recorda 
os

bens espirituais que 
consegues distribuir e não 
marginalizes semelhante 
recurso.

Diante de reclamações 
e críticas, usa a tolerância 
que estabeleça a harmonia 
possível

entre acusados e 
acusadores; recebendo injúrias 
e ofensas, silencia e esquece 
os

desequilíbrios de que 
porventura te fizeste vítima, 
sustando calamidades da

delinquência; perante a 
agressividade exagerada de 
alguém, guarda a serenidade 
que

balsamize corações 
e pacifique ambientes; 
encontrando veículos de 
discórdia, emprega

o entendimento que afaste 
choques e conflitos capazes de 
suscitar azedume e

perturbação.
Em qualquer lance 

difícil da existência, dispões 
da possibilidade de atuar 
beneficamente

com os recursos da 
bondade e da compreensão 
que entretecem a garantia da 
paz.

Lembra a faísca lançada 
impensadamente quando se 
transforma em fogo

descontrolado e devorador.
Qualquer criatura, quando 

se mostre agindo sem noção 
de responsabilidade pode 
gerar

incêndios lamentáveis, 
destruindo os mais altos 
valores da vida. Por isso 
mesmo, onde

estivermos, sejamos nós os 
bombeiros de Deus.

Livro: Caminhos de Volta – 
Ed. GEEM. De Chico Xavier, 
pelo Espírito Emmanuel

Bombeiros de Deus

Mensagem
Espirita

Confira mais textos da
coluna de mensagem espírita

A prefeitura promoveu uma reunião com os pais dos alunos que teve como propósito 
apresentar o projeto abrangente de modernização da instituição de ensino

A prefeitura de Chopinzi-
nho, em parceria com 
o Serviço Nacional de 

Aprendizagem Industrial (Se-
nai) e a secretaria de Desen-
volvimento Econômico, anun-
cia a abertura das inscrições 
para o curso profissionalizan-
te de assistente de controle 
de qualidade. O curso, que 
tem início no próximo dia (24), 
será realizado no miniaudi-
tório da Escola Municipal de 
Excelência, no período notur-
no, das 18h30 às 22 horas, de 
segunda a quinta-feira. Com 
uma carga horária total de 180 
horas, o curso é inteiramente 
gratuito e as inscrições estão 
abertas até o dia 20 de junho.

Inscrições
Para se inscrever, os in-

teressados devem realizar a 
pré-inscrição online através 
do link disponível no qr-code 
no fim dessa publicação ou 
presencialmente na secreta-
ria de Desenvolvimento Eco-
nômico, localizada junto à 
Agência do Trabalhador. Mais 
informações podem ser obti-
das através do número (46) 
99918-5682.

Conteúdo
programático

O curso abordará uma sé-
rie de tópicos essenciais para 
a formação profissional dos 
participantes. Entre os temas 
que serão discutidos estão:
• Origem e Sistema de Gestão
• O Conceito de Qualidade
• A Importância da Qualidade
• Cliente Interno e Externo
• Estruturação do Sujeito
• Autoconhecimento
• Motivação
• Diferenças Individuais e 
Consciência do Outro: Per-
cepção, empatia e preconceito
• Comunicação Verbal e Não 
Verbal
• Ambiente de Trabalho e Meio 
Ambiente
• Texto, Trabalho em Equipe e 
Dinâmica
• Saúde e Segurança no Tra-
balho
• Relações Interpessoais
• Educação Ambiental
• Qualidade e Produtividade
• Relações de Trabalho e Mer-
cado de Trabalho

Objetivo
O curso de Assistente de 

Controle de Qualidade visa 
capacitar os participantes para 
atuarem de forma eficiente na 
área de controle de qualidade, 
fornecendo conhecimentos 
teóricos e práticos essenciais 
para a compreensão dos pro-
cessos de gestão da qualida-
de em diversos segmentos 
industriais.

O Senai é uma das princi-
pais instituições de educação 
profissionalizante do país, re-
conhecida por sua qualidade e 
excelência no ensino técnico e 
tecnológico.Para mais infor-

mações acesse o Qr Code 
abaixo:

Chopinzinho e SENAI abrem inscrições 
para curso profissionalizante

As inscrições para o curso de assistente de controle de 
qualidade, estão abertas e vão até dia 20 de junho

Reprodução



Governo brasileiro adquire 263 mil 
toneladas de arroz em leilão controverso
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Na última quinta-feira, 6 
de junho de 2.024, a Conab 
(Companhia Nacional de 
Abastecimento) arrematou 
263 mil toneladas de arroz 
importado, cerca de 88% 
do previsto no edital da 
licitação, a um preço médio 
de R$ 25 por saca de 5 
kg, conforme veiculado na 
matéria do jornal Gazeta do 
Povo. Segundo o Governo 
Federal, o objetivo da 
compra é a formação de 
estoques, para evitar o 
aumento de preços, que já 
chegam na casa dos 30 a 
40%. Entretanto, dados da 
própria CONAB, estimam 
que esses aumentos foram 
bem menores, na faixa de 7 
a 13%.

Com um montante de 
cerca de R$ 7 bilhões 
concedidos através de 
três medidas provisórias, 
a Companhia pode colocar 
no mercado interno até 1 
milhão de toneladas de 
arroz. Representantes 
dos produtores gaúchos 
questionam a ação do 
Governo, afirmando que 
a safra colhida não foi 
significativamente afetada. 
Em reportagem do deputado 
federal gaúcho Marcel van 
Hattem, ele menciona: 

“Os arrozeiros gaúchos 
já haviam colhido mais 
de 80% de sua safra e, 
das mais de 7 milhões 
de toneladas produzidas, 
perdeu-se cerca de 250 mil. 
Um prejuízo, sem dúvida, 
mas incomparável com o 
observado em outras áreas 
da nossa economia.” 

Pelo edital, o arroz 
importado chegará ao 
consumidor pelo preço 
tabelado de R$4,00/Kg, 
o que seria equivalente a 
R$80,00/saca, segundo 
estimativa do professor 
e engenheiro agrônomo 
Eugênio Stefanelo em suas 
redes socais. Diante de um 
mercado já abastecido, e 
custos da safra estimados 
em R$82,00/saca, os 
produtores gaúchos de 
arroz consideram o ato 
como concorrência desleal.

Ainda, o fato de que 
o arroz importado será 
embalado com plásticos 
com a logomarca do 
Governo Federal, tem 
causado polêmica, já sendo 
citado pela oposição como 
abuso de poder em pleno 
ano eleitoral. E nessa 
polêmica, sobra para o 
contribuinte arcar com o 
Governo Federal tendo que 
contentar consumidores, 
produtores e “Hermanos”.

Arroz eleitoral?

*Formado em Engenharia Florestal, é 
produtor rural e apaixonado pelo agro

envelope prosadigital2@gmail.com

*Por Avelino Badotti

Prosa
Rural

Na última sexta-feira, (07), 
a secretaria de Agricultura 
de Marquinho deu um im-

portante passo para o avanço da 
pecuária local. Como parte do pro-
grama de ‘Melhoramento Genético 
em Bovinocultura Leiteira e Gado 
de Corte’, foram abastecidos 25 
botijões de nitrogênio. Este com-
ponente é essencial para a inse-
minação artificial, um método que 
visa aprimorar geneticamente os 
rebanhos do município.

O secretário de Agricultura 
de Marquinho, Eder Barbosa 
Vaz, destacou a relevância do 
programa: “O fornecimento do ni-
trogênio para os botijões das as-
sociações e botijão comunitário 
é feito com 100% de subsídio vi-

sando o melhoramento genético 
do rebanho leiteiro do município. 
Esse é mais um programa volta-
do à produção leiteira, e temos 
um grande avanço no melhora-
mento genético dos rebanhos do 
município. Temos uma parceria 
com a Conafer e a Alta Geneti-
cs, onde fazemos inseminação 
artificial via IATF. Também dis-
pomos do atendimento de nossa 
médica veterinária com aparelho 
de ultrassom, e vários outros 
atendimentos visando cada vez 
mais atender melhor os nossos 
agricultores”.

Programa
Nos dias 20 e 21 de maio, 96 

animais foram atendidos através 
de procedimentos de implan-
te e ultrassom. Em seguida, os 
técnicos, sob a supervisão dos 
veterinários da Conafer, Carlos 
Bonfinger e Fernanda Andrade, 
voltaram ao campo para con-
cluir a inseminação dos animais.

O programa de ‘Melhora-

mento Genético’ faz parte do 
programa ‘Mais Pecuária Bra-
sil’ e conta com a parceria da 
Alta Genetics, líder mundial 
em inseminação artificial. Esta 
iniciativa é vital para a susten-
tabilidade da pecuária, garan-
tindo a qualidade e a produtivi-
dade dos rebanhos.

Marquinho fornece nitrogênio 
para inseminação artificial e 
impulsiona produção de leite

O governo brasileiro realizou 
um leilão na última semana 
comprando 263,37 mil to-

neladas de arroz importado, com 
um investimento de R$ 1,3 bilhão. 
A aquisição será entregue em 11 
estados até setembro, mas o pro-
cesso enfrenta críticas e questiona-
mentos. A Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) convocou 
no último sábado (08), por meio de 
comunicado em seu site, as Bolsas 
de Mercadorias para que compro-
vem a capacidade técnica e finan-
ceira das empresas que arremata-
ram os lotes de arroz importado.

Segundo nota da estatal, as 
empresas foram representadas 
pelas Bolsas de Mercadorias, e, 
diante das “dúvidas e repercus-
sões” a partir do resultado do leilão, 
o presidente da Conab, Edegar 
Pretto, resolveu tomar a medida.

“A transparência e a segurança 
jurídica são princípios inegociáveis 
e a Conab está atenta para garantir 
segurança jurídica e solidez nessa 
grande operação”, afirmou Pretto, 
na nota.

Detalhes da compra
A Conab organizou o leilão, 

atraindo interessados para 17 dos 
28 lotes disponíveis. Houve pouca 
concorrência entre os vendedores, 
com apenas duas ofertas múlti-
plas. O arroz comprado é do tipo 
longo fino beneficiado tipo 1, com 
requisitos específicos de qualidade 
e embalagem transparente de 5 kg.

O preço estipulado foi de R$ 
5 por quilo, com o governo federal 
subsidiando a diferença para que 
o produto seja vendido a R$ 4 ao 
consumidor. O subsídio totaliza 
uma significativa despesa para os 
cofres públicos, sendo uma forma 
de subvenção econômica.

Para garantir a entrega dos lo-
tes, a Conab estipulou que as em-
presas vencedoras devem deposi-

tar uma garantia financeira. A não 
conformidade com os termos do 
leilão resultará em multas severas 
e cancelamento das negociações.

Empresas vencedoras
Quatro empresas venceram o 

leilão: Zafira Trading Ltda, Icefruit 
Indústria e Comércio de Alimentos 
Ltda, Wisley A de Souza Ltda e 
ASR Locação de Veículos e Má-
quinas Ltda. A diversidade e a ex-
periência limitada das empresas 
em relação ao setor de alimentos 
levantaram suspeitas, especial-
mente a ASR Locação, que tam-
bém atua no comércio de cereais 
como atividade secundária.

Polêmicas
e investigações

A transparência e a legali-
dade do leilão foram questiona-
das por políticos da oposição, 
incluindo a ex-ministra da Agri-

cultura, Tereza Cristina, que 
pediu ao Tribunal de Contas da 
União (TCU) para investigar o 
processo. A Conab defendeu a 
legitimidade do leilão, afirman-
do que todas as empresas par-
ticipantes passaram por uma 
avaliação de capacidade técni-
ca e financeira.

CPI
A oposição propôs a criação 

de uma Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) para investigar 
possíveis fraudes no leilão, ape-
lidada de “CPI do Arroz”. Há ale-
gações de que empresas sem 
histórico significativo no setor 
foram favorecidas, levantando 
suspeitas de irregularidades e 
possíveis direcionamentos.

Respostas
das empresas

A Wisley A de Souza Ltda., 

maior arrematadora, afirmou 
estar comprometida com o 
cronograma e a qualidade do 
fornecimento, rebatendo críti-
cas de que empresas desco-
nhecidas teriam ganhado os 
lotes. A empresa destacou 
sua experiência de 17 anos 
no mercado atacadista de ali-
mentos e seu recente aumen-
to de capital social.

“Deturpar a realidade num 
momento em que é essencial 
para o país encontrar formas 
de assegurar o abastecimen-
to de arroz para a população”, 
disse a empresa em nota pu-
blicada.

A companhia garantiu, tam-
bém, que vai fornecer o arroz 
importado adquirido no leilão 
“dentro do cronograma estabe-
lecido pela Conab e cumprindo 
rigorosamente as normas de 
controle e qualidade”.

Depois de questionamentos da oposição sobre legitimidade do arremate, Conab convocou as 
empresas que arremataram os lotes para comprovação da capacidade técnica e financeira

Administração federal investiu R$ 1,3 bilhão para compra do arroz

Reprodução

Divulgação/ Pref. de Marquinho

Técnicos da secretaria de Agricultura abasteceram 25 botijões de nitrogênio



Em maio, o Índice de Preços 
Regional Alimentos e Bebi-
das (IPR-Alimentos e Be-

bidas) do Paraná registrou um 
aumento de 1,03%. Esse avan-
ço ocorreu devido a quedas nos 
preços da banana-caturra e dos 
feijões preto e carioca, e aumen-
tos nos preços da batata-ingle-
sa, leite integral e maçã.

As maiores quedas de pre-
ços no Paraná foram -22,10% 
para a banana-caturra, -12,19% 
para o feijão preto e -11,48% 
para o feijão carioca. Em Ma-
ringá, a banana-caturra teve um 
decréscimo de -31,09%, segui-
do por Ponta Grossa (-24,62%), 
Curitiba (-22,93%), Londri-
na (-18,80%), Foz do Iguaçu 
(-18,44%) e Cascavel (-15,72%).

Maiores aumentos
O diretor de Estatística do 

Ipardes (Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento Econômico 
e Social), Marcelo Antonio, ex-
plicou que a queda nesses itens 
resulta de condições de produ-
tividades satisfatórias, aumen-
tando a disponibilidade desses 
produtos nos supermercados.

Por outro lado, maio re-
gistrou aumentos nos preços 
da batata-inglesa (29,49%), 
leite integral (7,12%) e maçã 
(4,88%). “A transição de sa-
fras da batata, menor captação 
de leite e o fim da colheita da 
maçã reduziram a oferta des-
ses produtos, resultando nos 
reajustes”, afirmou Marcelo.

Os maiores aumentos no 
preço da batata-inglesa foram 
em Curitiba (37,99%), Marin-
gá (36,91%), Ponta Grossa 
(28,24%), Cascavel (26,13%), 
Foz do Iguaçu (25,39%) e Lon-
drina (23,02%).

A análise dos preços dos 
35 produtos avaliados mostrou 

uma aceleração de 0,47 ponto 
percentual em relação a abril 
(0,56%) e de 0,87 ponto per-
centual em relação a maio de 
2023 (0,16%).

Acumulado
de 12 meses

Entre junho de 2023 e maio 
de 2024, a variação acumulada 
no Paraná foi de 3,69%, com 
maiores variações em Cas-
cavel (4,54%), Foz do Iguaçu 
(4,45%), Ponta Grossa e Londri-
na (3,61%), Maringá (3,46%) e 
Curitiba (2,43%).

Os produtos com maiores 
variações acumuladas foram 
cebola (85,23%), batata-in-
glesa (77,65%) e laranja-pera 
(54,03%). Em contrapartida, as 
maiores quedas foram na ba-
nana-caturra (-19,33%), mar-
garina (-13,56%) e farinha de 
trigo (-12,80%).

“Aumentos em cebola, ba-
tata-inglesa e laranja-pera re-
fletem quebras de safras ante-
riores, questões climáticas e 
baixa produtividade”, explicou 
Marcelo Antônio.

Principais
contribuições

O aumento de 1,03% no IPR 
de maio foi influenciado espe-
cialmente pelos aumentos de lei-
te integral, batata-inglesa, café, 

arroz branco e queijo muçarela. 
Por outro lado, as quedas em 
banana-caturra, feijão-preto, la-
ranja-pera, feijão-carioca e ovo 
de galinha limitaram o aumento 
do índice.

Indicador
Lançado em 15 de dezembro 

de 2022, o IPR utiliza registros 
fiscais da Receita Estadual do 
Paraná. O Ipardes analisa cerca 
de 382 mil registros mensais de 
notas fiscais eletrônicas emiti-
das em 366 estabelecimentos 
comerciais de Curitiba, Londri-
na, Maringá, Cascavel, Ponta 
Grossa e Foz do Iguaçu.

Os 35 produtos avaliados 
representam aproximadamente 
65% das compras de alimentos 
e bebidas dos paranaenses, 
definidos a partir da Pesquisa 
de Orçamentos Familiares do 
IBGE para o Paraná. A análise 
histórica dos preços desde 2020 
permite avaliar a flutuação dos 
preços de alimentos e bebidas 
nos últimos dois anos no estado.

Com esta análise detalhada, 
as maiores cidades do Paraná 
podem entender o comporta-
mento dos preços dos alimen-
tos, impactando significativa-
mente a vida dos cidadãos e 
auxiliando na elaboração de 
políticas públicas regionais e 
estaduais mais direcionadas.

As Agências do Trabalhador 
e postos avançados do Pa-
raná começam a semana 

com a oferta de 21.035 vagas com 
carteira assinada, o maior número 
do ano, superando os 20.200 pos-
tos de trabalho disponibilizados 
na segunda quinzena de março.

A maior parte das vagas ofer-
tadas é para alimentador de linha 
de produção, com 5.412 oportuni-
dades. Na sequência, aparecem 
as funções de operador de caixa, 
com 764 vagas, abatedor, com 
612, e magarefe, com 593.

Maior número
A Região Metropolitana de 

Curitiba concentra o maior vo-
lume de postos de trabalho dis-
poníveis, com 6.072 oportunida-
des. São ofertadas 698 vagas 

para alimentador de linha de 
produção, 425 para vendedor 
de comércio varejista, 391 para 
operador de caixa e 377 para 
faxineiro.

Demais regiões
A região de Cascavel tem 

4.912 oportunidades. São oferta-
das 1.642 vagas para auxiliar de 
linha de produção, 536 para aba-
tedor, 240 para magarefe e 150 
para operador de caixa.

Também são destaque as re-
giões de Campo Mourão (2.154 
), Londrina (2.069), Pato Branco 
(1.406) e Foz do Iguaçu (1.361). 
Em Campo Mourão, as funções 
que lideram as ofertas são au-
xiliar de linha de produção, com 
649 vagas, magarefe, com 234, 
trabalhador volante da agricul-

tura, com 174, e trabalhador da 
manutenção de edificações, com 
144 oportunidades.

Em Londrina, há oferta de 
emprego para alimentador de 
linha de produção, com 521 va-
gas, operador de caixa, com 94, 
motorista de caminhão, com 87, 
e auxiliar nos serviços de alimen-
tação, com 71.

Na região Pato Branco, os 
destaques são para alimentador 
de linha de produção (497), ma-
garefe (68), trabalhador da avi-
cultura de corte (55) e atendente 
de lojas e mercados (49).

Em Foz do Iguaçu são oferta-
das 544 vagas para alimentador 
de linha de produção, 108 para 
repositor de mercadorias, 92 
para operador de caixa e 48 para 
ajudante de motorista.

Ipardes divulga Índice de Preços 
de Alimentos e Bebidas de maio
O IPR registrou aumento de 1,03%. Esse avanço ocorreu devido 

a quedas nos preços da banana-caturra e dos feijões preto e 
carioca, e alta nos preços da batata-inglesa, leite integral e maçã

08 PARANÁTERÇA-FEIRA (11)
JUNHO DE 2024

Karolina Pacheco/AEN

A região de Cascavel tem 4.912 oportunidades. 1.642 vagas para auxiliar de linha 
de produção, 536 para abatedor, 240 para magarefe e 150 para operador de caixa

Superpoderes
A Faep pediu ao Congresso Nacional a rejeição da MP que delega 
às prefeituras a palavra final sobre questões do ITR. Além de causar 
falta de uniformidade na aplicação das normas relativas ao imposto 
territorial rural e reduzir a chance de sucesso nas discussões admi-
nistrativas, a medida aumenta a burocracia e ameaça a competiti-
vidade do agronegócio, com o possível aumento no pagamento de 
impostos.

Poderes II
A MP foi publicada no dia 4 de junho, pelo governo federal, denomi-
nada como “MP do Equilíbrio Fiscal”. A argumentação é que a regra 
tem intuito de compensar a arrecadação em razão da manutenção 
da desoneração da folha de salários, que causa impacto de R$ 26,3 
bilhões aos cofres públicos. Segundo o governo, a MP corrige dis-
torções do sistema tributário nacional “sem aumentar impostos”.

Amop 55 anos
A ADI cumprimenta a Amop (Associação dos Municípios do Paraná) 
que completou 55 anos no dia 9 de junho. A associação é uma das 
principais entidades municipalistas do país que representa dois mi-
lhões de habitantes de 58 cidades do oeste do Paraná, modelo pelo 
BID em eficiência e gestão por desenvolver programas e iniciativas 
na defesa da melhoria da qualidade de vida da população.

Linha Verde
O prefeito de Curitiba, Rafael Greca (PSD), entregou as 12 faixas 
para veículos do trecho final da Linha Verde Norte que foram libe-
radas ao tráfego, nos dois sentidos, assim como a nova trincheira 
e os três viadutos construídos na região do antigo Trevo do Atuba, 
desfazendo o maior nó viário da cidade. As obras esperadas há 17 
anos ampliaram o grande corredor de transporte que agora conecta 
Curitiba de Norte a Sul, desde o Pinheirinho ao Atuba. Desde 2017, 
o prefeito não mediu esforços para viabilizar o trecho norte da Linha 
Verde que agora, com as pistas de veículos liberadas, torna-se a 
maior avenida da cidade.

Só dá tainha
No período de maio a julho, os pescadores do litoral trabalham na 
captura dos cardumes de tainha, movimentando a região com even-
tos gastronômicos. Os peixes aparecem em abundância e, por isso, 
a captura artesanal é autorizada neste período. Um verdadeiro ritual, 
no qual pescadores e suas famílias passam a viver em acampamen-
tos à beira-mar durante a temporada de aparecimento da espécie.

Anel Viário
A Itaipu Binacional, PTI e DNIT assinaram convênio para a elabo-
ração dos estudos de viabilidade técnica, econômica e ambiental 
do Anel Viário de Cascavel. A obra vai criar uma conexão com o 
Contorno Oeste (BR-163) já existente, a partir da BR-277, dando 
continuidade no desvio da área urbana da cidade. O conjunto de 
estudos a serem desenvolvidos no EVTEA levantam os benefícios 
diretos e indiretos decorrentes dos investimentos para implantação 
de nova infraestrutura, por meio de coleta de dados em campo e de 
fontes especializadas.

Frota
Dos 15 ônibus elétricos do transporte urbano de Cascavel, dois já 
estão na cidade e outros 13 vão chegar até 30 de junho. De acor-
do com o prefeito Leonaldo Paranhos, todos os veículos estarão 
rodando pelas ruas da cidade até agosto. Para abastecer a frota, 
está sendo construída uma usina fotovoltaica no aterro municipal. 
A usina fotovoltaica terá vida útil de 25 anos e vai abastecer não 
apenas os ônibus, mas 55% da estrutura pública como escolas, 
unidades de saúde, CMEIs, entre outros. “Essa usina vai pagar o 
investimento feito nela em quatro anos e tem vida útil de 25 anos”, 
explica Paranhos.

Exposição
Rafael Greca, Eduardo Pimentel e Ratinho Júnior são os protago-
nistas das sete inserções do PSD nas emissoras de TV em Curitiba. 
Com o mote de que o PSD faz a diferença, as peças trazem, por 
exemplo, o governador Ratinho Junior destacando o resultado do 
PIB do Paraná, a geração de empregos, as obras de engorda da 
orla de Matinhos e da construção da Ponte de Guaratuba. Em Foz 
do Iguaçu, a estrela do programa do PSDB é o ex-prefeito Sâmis da 
Silva, candidato dos tucanos à prefeitura em outubro.

Carteira assinada: Agências do Trabalhador 
ofertam 21 mil vagas, maior número do ano



A segunda etapa regional 
dos Jogos da Juventude 
do Paraná 2024 (Jojups) 

chegou ao fim no último domin-
go (09) e definiu os classificados 
para a fase macrorregional, que 
será disputada entre os dias 15 
e 18 de agosto em quatro mu-
nicípios: Prudentópolis, Cornélio 
Procópio, Goioerê e Marechal 
Cândido Rondon. A regional 
foi concluída com competições 
de basquete, vôlei, handebol e 
futsal. A partir da próxima fase, 
será adicionada a modalidade 
de vôlei de praia, com inscrições 
livres para os municípios, desde 
que as equipes se encaixem nos 
critérios dos Jojups.

Os jovens de Laranjeiras 
do Sul representaram muito 
bem o município, conquistan-
do o primeiro lugar em duas 
modalidades, futsal masculino 
e vôlei masculino.

Jojups
O ano de 2024 marca a 36ª 

edição dos Jogos da Juventude 
do Paraná, que atende jovens 
de 14 a 17 anos que estejam 
estudando em escolas no Esta-
do. Os Jojups são uma iniciativa 
do Governo do Estado, realiza-
dos pela Secretaria do Esporte, 
com apoio das prefeituras dos 
12 municípios-sede. Após a 
fase Macrorregional, as equi-
pes passam para as finais, que 
ocorrerão entre os dias 17 e 20 
de outubro, em Campo Mourão, 
no Centro-Oeste do Estado.

A primeira fase, que iniciou 
em 24 de maio, reuniu mais 
de 11,6 mil participantes e um 
número recorde de 287 municí-
pios, totalizando 735 equipes.

O supervisor estadual dos 
Jojups, Agnaldo Luiz Baldo, 
destaca o aumento no número 
de municípios e equipes parti-
cipantes. “Atingimos 71,9% dos 
municípios do Estado, superan-
do a meta estabelecida. É uma 
ótima faixa etária para praticar 
esporte, ainda na escola, em 
treinamentos. É um evento mui-
to importante na formação des-
ses atletas”, disse. “Estamos 
muito otimistas e aguardamos 
todos os atletas na fase Macror-
regional”, ressalta Baldo.

Campeões
Na semana passada, três 

equipes de Laranjeiras do Sul 
embarcaram para São Mateus 
do Sul para as disputas do fim 
de semana. Duas voltaram com 
o primeiro lugar, uma conquista 
muito comemorada pelos atle-
tas e dirigentes.

Para o secretário de Espor-
tes do município, Rafael Nasci-
mento, a vitória é uma conquis-
ta tanto para os atletas quanto 
para a cidade. “Conseguimos 
feitos históricos. Acreditamos 
que o esporte é fundamental 
na formação desses meninos 
e meninas. Competimos com 
grandes centros, como Irati e 
Guarapuava”, afirma.

Rafael também destaca que 

os jovens foram treinados por 
bastante tempo para alcançar 
esse nível, trazendo títulos 
para a cidade. “O vôlei, por 
exemplo, venceu a semifinal 
masculina contra Guarapuava 
e ganhou a final contra Irati. O 
futsal masculino venceu a final 
contra Guarapuava. São gran-
des centros que sempre estão 
nas fases macro ou final. Fo-
mos campeões da fase regio-
nal e agora temos o direito de 
ir para a fase macro”.

Sobre a importância desse 
momento para a gestão da Se-
cretaria de Esportes, ele en-
fatiza o caminho positivo que 
está sendo traçado. “Como 
secretário, estou muito feliz 
com o título, mas ainda mais 

por fazer parte da formação 
desses atletas. Estamos for-
mando caráter e cidadania. 
Além de trazer um título de 
grande relevância para a nos-
sa cidade, sabemos que eles 
estão no caminho certo”.

Classificação
Confira os campões por 

modalidade na regional Gua-
rapuava: município-sede São 
Mateus do Sul
• Basquete Masculino: União 
da Vitória
• Vôlei Masculino: Laranjeiras 
do Sul
• Vôlei Feminino: Guarapuava
• Handebol Masculino: Guara-
puava
• Handebol Feminino: Guara-
puava

A Copa Garotinho de Fut-
sal teve movimentação 
intensa no último final 

de semana (08 e 09) para de-
finir os classificados das cate-
gorias de base para a 2ª fase 
da competição. Todos os jogos 
foram disputados no ginásio 
da Associação Atlética Social 
e Esportiva (Fase). As elimi-
natórias da base iniciarão no 
próximo domingo (16).

Resultados
Sábado (08)
• Sub 17 - Porto Barreiro 00 

x 02 L.A Caigaro/Natuvita
- Sub 17 - Saudadense Fut-

sal 07 x 00 Geração Fênix
• Sub 17 - Prefeitura de 

Guaraniaçu 13 x 00 Lendários 
F.C

• Sub 17 - Porto Barreiro 02 
x 03 CT12 Falcão/Prefeitura 
de Palmital 

- Sub 17 - Saudadense Fut-
sal 08 x 01 Lendários F.C

• Sub 17 - Prefeitura de 

Guaraniaçu 10 x 01 Geração 
Fênix

• Sub 17 - CT12 Falcão/
Prefeitura de Palmital 03 x 01 
L.A Caigaro/Natuvita

• Sub 17 - Saudadense Fut-
sal 03 x 00 Prefeitura de Gua-
raniaçu

• Sub 17 - Geração Fênix 
06 x 02 Lendários F.C

Domingo (09)
• Sub 7 - Saudadense Fut-

sal 00 x 02 E.L Candói
• Sub 7 - CT12 Falcão/

Prefeitura de Palmital 00 x 01 
Saudadense Futsal

• Sub 7 - CT12 Falcão/Pre-
feitura de Palmital 01 x 04 E.L 
Candói

• Sub 11 - Clube da Bola/
Cantagalo 04 x 01 Prefeitura 
de Virmond

• Sub 11 - OLF 05 x 01 Clu-
be da Bola/Cantagalo

• Sub 11 - OLF 06 x 00 Pre-
feitura de Virmond

• Sub 15 - Finosports 08 x 
01 Porto Barreiro

• Sub 15 - Saudadense Fut-
sal 01 x 08 Finosports

• Sub 15 - Saudadense Fut-
sal 01 x 03 Porto Barreiro

 
Programação para do-

mingo (16) na Fase
13h30 - Sub 9 oitavas - Fi-

nosports x Scheis F.C/Tribo do 
Açaí 

14h10 - Sub 9 oitavas - 
Candói Futsal x Galinho Futsal

14h45 - Sub13 2ª Fase Fi-
nosports x OLF

15h25 - Sub 9 oitavas - 
Prefeitura de Campo Bonito x 
GF/Espigão Futsal 

16h00 - Sub 9 oitavas - 
Prefeitura de Guaraniaçu x 
Nova Laranjeiras

16h35 - Sub13 2ª Fase - 
Clube da Bola/Cantagalo x 
Escola Azuriz Guarapuava 

17h10 - Sub13 2ª Fase - 
Karbonífera Futsal x Sauda-
dense Futsal 

17h50 - Sub 9 oitavas - 
Escola Azuriz Guarapuava x 
Saudadense Futsal

No último final de semana, 
Candói foi palco da 1ª 
Copa Candói de Jiu-jitsu, 

com a equipe anfitriã conquis-
tando o primeiro lugar na clas-
sificação geral da competição. 
O evento reuniu quase 160 
atletas, com representantes 
de diversas cidades, incluindo 
Cascavel, Capitão Leônidas 
Marques, Laranjeiras do Sul, Pi-
nhão, Reserva do Iguaçu, Fran-
cisco Beltrão, Ampére e Guara-
puava. O público, estimado em 
mais de 400 pessoas, lotou as 
dependências do Ginásio João 
Luiz Correa.

Representado o município 
de Laranjeiras do Sul, o pro-
fessor Jefferson Silva, levou 12 
atletas, divididos em infantil (09 
a 12 anos), e juvenil (13 a 15 
anos). Os competidores partici-
pam do Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) e do 
Centro da Juventude (Ceju).

Competição
Os atletas de Laranjeiras, 

ficaram em ótimas posições no 
campeonato. Foram 2 ouros, 5 
pratas e 5 bronzes.

Jefferson, agradece e para-
beniza os envolvidos no projeto 
social. “Parabéns aos 12 atletas, 
foram ótimos resultados. Quero 
expressar a nossa gratidão ao 
Sr. secretário da Assistência 
Social e Segurança da Família, 
Osmar Daga, à diretora do Cen-
tro da Juventude, Janice Couto 
e a toda a equipe do CRAS e do 
CEJU. Agradecemos ao profes-
sor Rafael Rodrigues, que este-
ve presente, apoiando e ajudan-
do nossos alunos, e à psicóloga 
Flávia de Oliveira, que também 
acompanhou os alunos”.

Além disso, o professor, 
estende os agradecimentos à 
prefeitura de Laranjeiras do 
Sul, ao prefeito Berto Silva, ao 
secretário de Esporte Rafael 
Nascimento, e ao secretário de 
Transporte, Valter Rech. “Agra-
deço, especialmente ao moto-
rista Douglas Krause, que trans-
portou nossos alunos com muito 
cuidado. E, por fim, um grande 
agradecimento aos pais, que 
acreditam em nosso trabalho 
e nos permitem transmitir um 
pouco de conhecimento a essas 
crianças”, finaliza.

É campeão: times masculinos de futsal
e vôlei ficam com o ouro no Jojups

Disputada em São Mateus do Sul, a etapa definiu os classificados para a fase macrorregional que será
disputada em agosto em Prudentópolis, Cornélio Procópio, Goioerê e Marechal Cândido Rondon
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Confira os resultados da Copa 
Garotinho de Futsal, categorias de base

Jiu Jitsu de Laranjeiras garante 
12 medalhas na  1ª Copa Candói

Os jogos atendem jovens de 14 a 17 anos que estejam estudando em escolas no estado

Divulgação/Sec. De esportes

LARANJEIRAS
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Áries (21/03 - 20/04)
Despesas poderão aumentar 
com Marte na sua área do 
dinheiro, que também trará 
novas iniciativas para aumentar 
o poder financeiro e aquecerá 
negócios.

Touro (21/04 - 20/05)
Com Marte em seu signo, a 
semana será agitada. Tome 
decisões e aposte em novos 
começos. Canalizar o excesso 
de energia numa atividade física 
diminuirá irritações.

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Com vários planetas em seu 
signo, oportunidades virão 
de todos os lados. Carisma, 
brilhantismo, beleza e elegância 
marcarão sua presença por 
onde passar.

Câncer (21/06 - 22/07)
A vida social será agitada 
nesta semana, entre num 
novo grupo, tome iniciativas 
nos relacionamentos e amplie 
amizades.

Leão (23/07 - 22/08)
Aproveite esta semana para 
investir no seu futuro, cuidar da 
saúde e ampliar a participação 
social. Novas amizades serão 
transformadoras.

Virgem (23/08- 22/09)
Caminhos de maior realização 
profissional estarão iluminados 
nesta semana que trará prestígio, 
sucesso dos empreendimentos 
e destaque na carreira.

Libra (23/09 - 22/10)
Amplie conexões de trabalho e 
fortaleça sua rede. A semana 
trará investimentos no seu 
desenvolvimento e na saúde.

Escorpião (23/10 - 21/11)
A cabeça está mudando. 
Aproveite esta semana para 
renovar seus conceitos sobre 
o amor e descobrir novas 
maneiras de se expressar. 

Sagitário (22/11 - 21/12)
Comece um novo trabalho ou 
atividade física e movimente 
a vida numa direção mais 
atraente. Você poderá romper 
um contrato e firmar outro.

Capricórnio (22/12 - 20/01)
A semana trará oportunidades de 
trabalho e soluções financeiras. 
Mesmo com andamento lento 
em negociações, respostas 
virão positivas. 

Aquário (21/01 - 19/02)
O amor estará em destaque 
nesta semana que trará 
prazeres diferentes, clima 
quente e emoções fortes na vida 
íntima. A fase será positiva para 
engravidar, apoiar os filhos, ou 
se apaixonar para valer, se 
estiver disponível. 

Peixes (20/02 - 20/03)
Trabalho e finanças terão 
andamento positivo nesta 
semana, que já começará 
com boas notícias no trabalho, 
motivação e novos focos de 
interesse. As comunicações 
estarão aceleradas.

HORÓSCOPO

Se você acompanha redes 
sociais como X (anteriormente 
conhecido como Twitter) e Insta-
gram, provavelmente já percebeu 
uma recente onda de memes que 
apresentam um vibrante verde 
neon e a palavra ‘brat’. Para en-
tender a origem desse fenômeno, 
é útil explorar o contexto do pop 
contemporâneo e o trabalho da 
cantora Charli XCX.

Novo álbum
Nesta sexta-feira, 7 de maio, 

Charli XCX lançou seu sexto ál-
bum de estúdio, intitulado ‘brat’. 
Desde o anúncio, o álbum gerou 
uma grande repercussão nas re-
des sociais, principalmente devi-
do à sua capa: um fundo verde 
neon com o título em preto, cen-
tralizado em uma fonte simples. 
Essa estética visual contribuiu 
para a criação e disseminação 
de inúmeros memes.

Características
‘brat’ contém 15 faixas, totali-

zando 41 minutos e 23 segundos 
de duração. Entre as músicas, 
destacam-se os singles ‘Von Du-
tch’ e ‘360’, que foram liberados 
antes do lançamento do álbum. 
Musicalmente, o álbum é des-
crito como um trabalho de mú-
sica club, refletindo as raízes de 
Charli XCX nas pistas de dança. 
As letras abordam temas como 
vulnerabilidade e autodescober-
ta, mantendo a energia e estilo 
característicos da artista.

Significado de ‘brat’
A palavra ‘brat’ é uma gíria 

usada para descrever uma pes-
soa, geralmente uma criança 
ou adolescente, que é mimada, 
desobediente ou malcomporta-

da. Dependendo do contexto, 
pode ter conotações tanto ca-
rinhosas quanto críticas. Em 
alguns casos, ‘brat’ também 
pode se referir a alguém teimo-
so ou petulante, que insiste em 
fazer as coisas à sua maneira. 
Este conceito está presente 
no novo álbum de Charli XCX, 
especialmente no single ‘360’, 
onde a cantora afirma: “Fui 
pelo meu próprio caminho e 
consegui. Sou a sua referência 
favorita, bebê”.

Carreira de Charli XCX
Charli XCX, cujo nome ver-

dadeiro é Charlotte Emma Ai-
tchison, é uma cantora, com-
positora e produtora inglesa. 
Nascida em 2 de agosto de 
1992, Charli ganhou destaque 
na cena musical pop e elec-
tropop com seu estilo inovador 
e influente. Ao longo de sua 
carreira, Charli lançou diver-
sos álbuns de estúdio além do 
recém-lançado ‘brat’, incluindo 
‘True Romance’ (2013), ‘Su-
cker’ (2014), ‘Charli’ (2019 e 
‘CRASH’ (2022).

Impacto nas
redes sociais

Desde o anúncio de ‘brat’, a 
presença de Charli XCX nas re-
des sociais intensificou-se, com 
fãs e marcas adotando a estética 
do álbum em memes e publica-
ções. Empresas como Globo e 
Burger King abraçaram a tendên-
cia, aproveitando a popularidade 
do meme para criar conteúdos 
próprios. Essa integração entre a 
música pop e as estratégias de 
marketing digital destaca a influ-
ência de Charli XCX na cultura 
contemporânea.

Influência
Charli XCX tem sido uma fi-

gura significativa na música pop, 
conhecida por suas colabora-
ções inovadoras e capacidade 
de se reinventar. Seu estilo úni-
co e abordagem experimental a 
destacam como uma artista que 
desafia convenções e molda ten-
dências. Com o lançamento de 
‘brat’, Charli continua a expandir 
sua influência, solidificando sua 
posição como uma das artistas 

mais dinâmicas da atualidade.

Recepção crítica
A recepção ao álbum ‘brat’ tem 

sido positiva, com críticos elogian-
do a coesão temática e a produ-
ção sofisticada das faixas. A habi-
lidade de Charli XCX em misturar 
elementos de vulnerabilidade com 
energia de pista de dança tem sido 
destacada como um dos pontos 
fortes do álbum. Com ‘brat’, Char-
li parece continuar sua trajetória 
ascendente, conquistando tanto 
novos ouvintes quanto mantendo 
sua base de fãs leal.

Futuro da Carreira
Com o sucesso de ‘brat’, as ex-

pectativas para os próximos pas-
sos na carreira de Charli XCX são 
altas. A cantora tem mostrado uma 
capacidade notável de evoluir e 
inovar, mantendo-se relevante em 
uma indústria musical em cons-
tante mudança. O impacto de seu 
novo álbum nas redes sociais e na 
cultura pop sugere que Charli con-
tinuará a ser uma figura central no 
cenário musical global.

Novo trabalho da cantora inglesa ganha destaque online
com memes e parcerias de grandes marcas

Charli XCX lança novo álbum ‘brat’
e gera repercussão nas redes sociais

O álbum gerou uma grande repercussão nas redes sociais, principalmente devido à sua capa

Reprodução Instagram

Desde que foram anuncia-
das em fevereiro deste ano, as 
cinebiografias dos Beatles, diri-
gidas por Sam Mendes, têm ge-
rado grande expectativa entre 
os fãs da icônica banda. Men-
des, conhecido por seu traba-
lho em ‘1917’, assumiu a dire-
ção de um projeto singular que 
promete explorar a história dos 
Beatles sob uma nova ótica.

O projeto, em colaboração 
com a Sony Pictures, consiste 
em quatro filmes individuais, 
cada um focado na perspecti-
va de um integrante diferente 
do Fab Four. Esses filmes, que 
juntos formarão uma narrativa 
coesa sobre a banda, estão 
programados para serem lança-
dos globalmente em 2027. Em 
comunicado, a banda afirmou 
que essa abordagem interliga-

da será inovadora e revolucio-
nária, com mais detalhes a se-
rem divulgados à medida que o 
lançamento se aproxima.

Atores
De acordo com o site Scre-

en Rant, os atores selecionados 
para interpretar os membros da 
banda já foram escolhidos. Paul 
McCartney será interpretado por 
Paul Mescal, conhecido por seus 
papéis em ‘Normal People’ e ‘Af-
tersun’. John Lennon será vivido 
por Harris Dickinson, que atuou 
em ‘Garra de Ferro’ e ‘Triângu-
lo da Tristeza’. Barry Keoghan, 
com participações em ‘Saltburn’ 
e ‘Os Banshees de Inisherin’, 
será Ringo Starr, enquanto Ge-
orge Harrison será interpretado 
por Charlie Rowe, visto em ‘Ne-

verland’ e ‘Rocketman’.
Esta série de cinebiografias 

marca a primeira vez que Paul 
McCartney, Ringo Starr, e as 
famílias de John Lennon e Ge-
orge Harrison autorizam oficial-
mente a adaptação da história 
e das músicas dos Beatles para 
o cinema. A expectativa é que 
esses filmes não só celebrem o 
legado da banda, mas também 
ofereçam uma nova compreen-
são das dinâmicas internas e 
das experiências pessoais de 
cada membro.

A produção dessas cinebio-
grafias é um empreendimento 
ambicioso que busca aprofun-
dar a compreensão do impacto 
cultural dos Beatles, exploran-
do não apenas a trajetória co-
letiva da banda, mas também 
as jornadas individuais de seus 
integrantes. Os fãs aguardam 
ansiosamente por mais infor-
mações e pelo lançamento des-
ses filmes que prometem uma 
nova perspectiva sobre um dos 
maiores fenômenos musicais 
de todos os tempos.

Cinebiografias dos Beatles 
terão diretores renomados e 

lançamento previsto para 2027

Paul Mescal e Barry Keoghan podem estrelar 
filmes dos Beatles, segundo site

Lionel Hahn/Mike Marsland/Getty Images
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Mande uma felicitação 
para alguém que você ama! 
Entre em contato conosco:

 (42) 98428-1511

O querido professor da UFFS, Antonio Carpes, celebra 
mais um ano no dia (13). Na foto com sua esposa Dulce

Parabéns para Marcos silveira que completa hoje (11), 
mais um ano de vida. Na foto com a namorada Alana

Amanhã (12), Karine Peratelli é a aniversariante. Irá comemorar 
idade nova e o dia dos namorados com o marido Cristiano

Na sexta-feira (14), Caroline Muller, fecha mais um 
ciclo de vida. Sempre ao lado do marido Darlan


